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«Perfect/ Perfect Continuous»

Время Perfect (совершенное) означает, что действие закончилось к определенному моменту в настоящем, прошедшем или будущем времени по отношению к другому действию и есть результат этого действия.

е.g. I have finished my work. Here it is. – Я закончил свою работу. Вот она.

(работа закончена в прошлом, но по отношению к настоящему есть результат)

	have + V ed (V 3)




Задание : ознакомьтесь со сводной таблицей грамматических времен группы  Perfect /Perfect Continuous.

Упражнение 1. Дайте форму перфектного инфинитива следующих глаголов и проспрягайте эти глаголы в Present Perfect. 

Model: to compare – to have compared

             I have compared.

             He (she, it) has compared


You have compared


We have compared


They have compared

To transplant, to live, to give, to consider, to survive, to exceed, to have, to do, to complete.

 PRESENT PERFECT
Употребляется для выражения действия, совершившегося к настоящему моменту, т.е. к моменту речи. Говорящий хочет обратить внимание на результат, вытекающий из совершенного действия, а не на время его сове6ршения. Present Perfect переводится на русский язык глаголом в прошедшем времени. 

Present Perfect обозначает действие, которое произошло в прошлом, но является эмоционально значимым, или результат действия важен сейчас. 

e.g. I have opened the window. – Я открыл окно. 

Сравните: I bought several chairs. - Я купил несколько стульев.

        I have bought a car. – Я купил машину. ( Действие эмоционально       

                                                                             окрашено)
Present Perfect часто используется в диалогической речи, т.к. она, как правило, эмоционально окрашена.

e.g.  –  Hello! How have you been?             --  Привет! Как дела?

· I’ve bought a new car.                      – Я купил новую машину.

· Oh, really? Has your wife seen it?   -- Правда? Твоя жена видела ее?

· She has. She likes the colour of it     -  Да, видела. Ей очень    

     very much.
очень понравился цвет.

Если мы хотим спросить собеседника, происходило ли с ним какое-либо событие или совершал ли он какое-нибудь действие однажды, то также используем Present Perfect.
 e.g. Have you been to London?              Был ли ты в Лондоне?

        Have you ever sung in the choir?    Ты когда- нибудь пел в хоре?

КАК ЖЕ РАЗЛИЧИТЬ ГРАММАТИЧЕСКИЕ ВРЕМЕНА PRESENT PERFECT И PAST SIMPLE  ПРИ ПЕРЕВОДЕ С РУССКОГО НА АНГЛИЙСКИЙ?

Рассмотрим пример: Были   ли вы   когда-нибудь   в Париже?


Have    you       ever   been        to   Paris?

   
Да, я был там в прошлом году.                       Да, я был там дважды.

(вас интересует время)                              
(вас интересует результат)


Past Simple ( V ed / V 2 )
Present Perfect (have + V ed/ V 3) 

I was there last year.
I have been there twice.

ВЫВОД:

PAST SIMPLE  ВЫРАЖАЕТ ДЕЙСТВИЕ, СОВЕРШИВШЕЕСЯ В ПРОШЛОМ, КОНСТАТИРУЕТ ФАКТ СОВЕРШЕНИЯ ДЕЙСТВИЯ.  PAST SIMPLE  УПОТРЕБЛЯЕТСЯ В ПОВЕСТВОВАНИИ, Т.Е. ПРИ ИЗЛОЖЕНИИ СОБЫТИЙ, ИМЕВШИХ МЕСТО В ПРОШЛОМ. 

PRESENT PERFECT ВЫРАЖАЕТ ДЕЙСТВИЕ ХОТЬ И СОВЕРШИВШЕЕСЯ В ПРОШЛОМ, НО СВЯЗАННОЕ С НАСТОЯЩИМ БЛАГОДАРЯ НАЛИЧИЮ РЕЗУЛЬТАТА  В НАСТОЯЩЕМ.  ПОЭТОМУ, PRESENT PERFECT УПОТРЕБЛЯЕТСЯ В РАЗГОВОРЕ ИЛИ СООБЩЕНИИ, КАСАЮЩЕМСЯ ПОЛОЖЕНИЯ ВЕЩЕЙ В НАСТОЯЩЕМ ВРЕМЕНИ.

PRESENT PERFECT  может употребляться с : 

1. today - сегодня, this week -  на этой неделе 

Have you ever read this paper today?

2. ever - когда-либо, never -  никогда, just- только что, already –уже, yet – уже, ещё  (в отрицательных и вопросительных предложениях), lately – в последнее время, recently -  недавно

I have just come back. - Я только что вернулся. Have you ever been to London? – Был ли ты когда-нибудь в Лондоне?  I have never done this work. – Я никогда не делала эту работу. I haven’t done this work yet. – Я еще не сделал эту работу. I have already come.- Я уже пришел. Have you seen him lately? -  Ты видел его в последнее время?

Упражнение 2. Составьте предложения, подставляя части речи , данные ниже. Обратите внимание на грамматическое построение предложения. 

Model: I have had this job for three years. У меня эта работа три года.

                              I have had this job for three years. 

1). this coat ( это пальто)

                        I have had this coat for three years. ( У меня это пальто три года)

2). been here (был здесь)


                       I have been here for three years. ( Я был здесь три года)

3) two weeks                                          10) had that car

4) had this cold                                       11) you

5) two months                                         12) we

6) been in this town                                13) ten years

7) he                                                        14) this house

8) four years                                            15) they

9) she

  How long have you been here?

1. those students                                  7. he

2. had those books                               8. we

3. she                                                   9. they

4. had that job                                     10. been married

5. you                                                  11. had that house

6. been in this class                             12. been away

PAST PERFECT

	had + V ed (V 3)




Употребляется для выражения прошедшего действия, которое уже совершилось до определенного момента в прошлом. Past Perfect  переводится на русский язык глаголом в прошедшем времени. Используется с обозначениями времени: by 5 o’clock – к пяти часам, by Saturday – к субботе , by the end of the year – к концу года, by that time – к тому времени,  etc .

Как отличить Past Perfect и Past Simple  при переводе, если они оба  переводятся на русский язык глаголами в прошедшем времени?

Рассмотрим пример: 

К тому времени как бабушка вошла в автобус, молодые люди уже заняли места.

Вопрос: равные ли эти времена в прошлом? какое действие совершилось раньше, а какое позже?

Итак, 1 действие– молодые люди уже заняли (occupy – занимать)

2 действие – бабушка вошла (get on – входить) 
 

Расположим эти действия на нашей прямой времени! Напоминаем, что 

1 действие Past Perfect  - had +V ed / V3
2 действие Past Simple  -  Ved/ V2
 
Past Perfect
Present Perfect

2


1


Past Simple
Present Simple

1- young men had already occupied

2- an old woman got in

By the time when an old woman got on a bus, the young men had already occupied the seats.

NB! Past Perfect  употребляется в основном в письменной и устной речи: в рассказах, историях, где для рассказчика или персонажа действие было значимо в прошлом, а тж. если действие было совершено до определенного момента в прошлом.

FUTURE PERFECT
обозначает действие, которое закончится к определенному моменту в будущем.

e.g. She will have finished this work by 6 o’clock tomorrow. – Она закончит эту работу к шести часам завтра.

Во временах группы Perfect, если вы хотите обратить внимание на то, к какому моменту времени действие было или будет совершено , используется предлог by.

PERFECT       CONTINUOUS
Глагол в форме выражает действие, которое началось в прошлом (или до другого действия) и продолжается в настоящий момент (в момент более позднего времени).

	Have been + V ing




 I have been writing a paper for a month.- Я уже месяц пишу статью.

It has been raining since morning. – Дождь идет с самого утра.

I have been waiting for you for 20 minutes.- Я жду тебя  20 минут.

Present Perfect Continuous
Present Perfect Continuous употребляется для выражения длительного действия, которое началось в прошлом и еще совершается в настоящее время. При употреблении этого времени всегда указан период времени, в течение которого совершается действие. Следовательно, Present Perfect Continuous употребляется с такими показателями времени, как  for an hour – в течение часа, for a month -  в течение месяца, for a long time -  в течение долгого времени, since yesterday – со вчерашнего дня, since five o’clock.- с пяти часов.

e.g. I have been sitting here for a long time. – Я сижу здесь (уже) давно.

Чтобы понять разницу между Present Perfect  и   Present Perfect Continuous, рассмотрим две ситуации:

1. Какая-то девушка (Лена) ждет подругу (Свету). Приходит Света. Лена: «Я прождала тебя полчаса». Уходят вместе.

2. Марина спрашивает Лену: «Кого ты ждешь?» Лена: «Жду Свету уже полчаса». Марина уходит. Лена остается ждать.

В первом случае процесс ожидания завершился и при переводе мы скажем:  I have waited. А во втором – действие прерывалось, было законченным (когда Лена заговорила с Мариной, она перестала ждать), но затем вновь возобновился (процесс):  I have been waiting  for Sveta.
Present Perfect Continuous  может использоваться вместо Present Simple (действие повторяется часто, регулярно, каждую неделю)или Present Continuous (действие происходит сейчас). 
e.g. I have been playing tennis twice a week. – Я играю в теннис дважды в неделю.
Past Perfect Continuous
обозначает действие, которое происходит в определенный момент в прошлом, и может использоваться вместо Past Continuous . Past Perfect Continuous также указывает на промежуток времени, в течение которого происходило действие. 
e.g. I had been walking in the forest for 3 hours.  Я гулял  в лесу в течение трех часов. (действие обозначает промежуток, в течении которого оно произошло)

Сравните:  I was walking  at this time in the forest yesterday. Я гулял вчера в лесу. (говорящий обращает внимание собеседника на продолжительность действия, которое происходило в определенный момент)
Present Perfect Continuous и Past Perfect Continuous, помимо эмоцио-нальной окраски, обозначают промежуток времени, в течение которого происходит действие.

e.g. I have been watching TV. Я уже какое-то время смотрю ТВ.

       I had been watching TV. Я в течение какого-то смотрел ТВ.

Если вы хотите обозначить промежуток времени, то используется предлог for – в течение, since - с какого-то момента.
e.g. I have been swimming in the swimming- pool for two hours. – Я плаваю в бассейне два часа.

I had been swimming in the swimming –pool since 12 o’clock yesterday. – Я плавал в бассейне вчера с 12 часов вчера.
Future Perfect Continuous
обозначает действие, которое эмоционально значимо и продолжалось в течение какого-то времени в будущем.

e.g. I shall have been working there for 3 days.- Я буду работать здесь в течение трех дней.

Упражнение 3. В левой графе таблицы предложения на русском языке, в правой  - его перевод на английском языке, где пропущены глагольные конструкции. Заполните пропуски, поставив глаголы в скобках во времена Perfect / Simple.

	1. Она сказала, что приготовила завтрак.
	She said that she ______ breakfast. (make)

	2. Она помнила, что уже делала эту работу.
	She remembered that she already _____ this work. (do)

	3. К тому времени, как я  пришел в колледж, занятия уже начались.
	By the time I arrived to college, the lessons already _____ (begin)

	4. Обычно  в 8 часов у меня практи-ческие занятия, затем лекция, а в три часа дня я иду домой. 
	Usually I have practical  lessons, then a lecture and at 3 p.m. I _____ (go) home.

	5. Я проучусь уже 3 курса к следующему году.
	I ______ (study) here for 3 courses by the next year.


